
¡Las cosas como son! 
 
Las declaraciones del consejero de Salud afirmando que el sueldo medio de los médicos 
en Navarra ronda los 85.000€ brutos al año, han supuesto una verdadera convulsión en 
el colec�vo médico.  
 
El profundo malestar que están manifestando los faculta�vos se debe en primer lugar a 
que el consejero está faltando a la verdad, y en segundo lugar porque con ello busca el 
despres�gio de los faculta�vos ante la población navarra.  
 
Desconocemos si ha sido una estrategia de �po “�nta del calamar”, para difuminar la 
cruda realidad de la sanidad navarra con situaciones nunca vistas hasta ahora, como el 
cierre de servicios, el récord de demora media y el imparable aumento de las listas de 
espera, a pesar del incremento del gasto sanitario. O quizás pretende poner el foco del 
problema fuera del Departamento de Salud, para esconder la verdadera causa de la 
actual situación que es la incompetencia del equipo gestor, al carecer no solo de un 
programa de reformas y soluciones reales a implantar, sino también de ruta para llevar 
a buen puerto al Departamento con más peso dentro del Gobierno de Navarra.  
 
El calamar no ha triunfado ante la opinión pública, pero sí ante aquellos que le han 
sacado de la jubilación y permi�do volver a la vida polí�ca ac�va, a pesar de la nefasta 
ges�ón realizada durante la legislatura en la que ocupó el mismo cargo. De manera 
innoble ha retorcido la estadís�ca a su medida, para imponer un juicio mediá�co que le 
facilite seguir denostando al colec�vo al que debería cuidar y respetar. Publicita “la masa 
salarial médica”, pero no dice nada de “la masa horaria laboral médica”, para afirmar que 
los faculta�vos navarros cobran de más. Confunde el interés polí�co con las necesidades 
de la población. 
 
Sin embargo, esta estrategia de distracción, que no busca más que el control de la 
opinión pública, no va a hacer que se desvíe la atención de los verdaderos problemas 
que sufren cada día los ciudadanos. Como tampoco va a acallar las quejas de los propios 
faculta�vos puestas de manifiesto en la encuesta realizada por el SMN el pasado fin de 
semana. 
 
Los resultados obtenidos son importantes tanto por el numero de respuestas (580 en 72 
horas) y los datos obtenidos, como por el rechazo mayoritario hacia las declaraciones 
del consejero.  
 
1. El 70% de los médicos que han contestado no �enen los ingresos anuales que el 

consejero afirma. El resto los ob�ene debido a que duplican o triplican su jornada 
ordinaria.   



2. El 97,7 % de los médicos están en contra de sus declaraciones (15,6 % las consideran 
“Inapropiadas” y el 82 % “Falsas y ofensivas”).  

3. El 96,6 % de los médicos cree que estas declaraciones �enen como fin el 
“Despres�giarnos y culpabilizarnos de su mala ges�ón y la pésima situación actual”. 

4. Un 90 ,9 % cree que “NO PODEMOS AGUANTAR ESTE TIPO DE DECLARACIONES 
REITERADAS QUE NOS DAÑAN A NIVEL SOCIAL Y PROFESIONAL, Y QUE TODO EL 
COLECTIVO DEBEMOS DAR UNA RESPUESTA CONTUNDENTE SIN DESCARTAR 
NINGUNA ACCIÓN NECESARIA”. 
 

Por nuestra parte cumpliremos lo prome�do y se convocarán en breve asambleas para 
decidir con todos los faculta�vos las acciones a realizar. Somos conscientes de que el 
SMN no somos todos los médicos de Navarra, pero sí, aunque muchos no lo quieran 
reconocer, es el sindicato que lidera y representa a este colec�vo y el que ostenta la 
portavocía de sus problemas. 
 
Lo que no se puede consen�r es que el máximo responsable del Departamento de Salud 
ataque a sus profesionales falseando las cifras de salarios y omita el grave problema de 
sobrecarga y exceso de trabajo que sufren los faculta�vos en la actualidad, en gran parte 
de manera obligada y superando los límites establecidos en la norma�va de descansos. 
 
Lo que no se puede consen�r es que el máximo responsable del Departamento de Salud 
no haya realizado ninguna acción desde su aceptación del cargo y que tolere que los 
faculta�vos realicen más guardias y produc�vidad forzada del máximo permi�do, en 
lugar de atraer más médicos a Navarra.  
 
Lo que no se puede consen�r es que el máximo responsable del Departamento de Salud 
intente solucionar el problema actual usando el sistema más barato para paliar la falta 
de médicos, que es usar la produc�vidad y después echarnos en cara que la cobremos.  
 
Lo que no se puede consen�r es que el máximo responsable del Departamento de Salud 
permita que los faculta�vos trabajen muchas más horas de las que corresponden a su 
jornada, la mayor parte de ellas obligadas empeorando así sus condiciones laborales lo 
que evita que vengan médicos a Navarra.  
 
Lo que no se puede consen�r es que el máximo responsable del Departamento de Salud 
se salte las conclusiones del estudio retribu�vo realizado por la UPNA y encargado por 
su propio Departamento y  ocultando a la opinión pública las graves consecuencias, (en 
términos de atracción de profesionales cualificados) que se deducen de ellas. Que los 
médicos jóvenes de Navarra estén mucho peor retribuidos que los de La Rioja o Euskadi 
es dramá�co y para nada se compensa con que los médicos cercanos a la jubilación 
cobren casi lo mismo que en esas comunidades. ¡Los jóvenes no vendrán! 



 
Lo que realmente quieren los médicos es hacer su trabajo y ganar un sueldo acorde a su 
preparación y responsabilidad, y no tener que realizar el trabajo de 3 médicos para ganar 
algo más.  
 
Desde el SMN exigimos al consejero de Salud, Fernando Domínguez, así como al resto 
del Gobierno, que cumplan con los compromisos y acuerdos que firmaron, para poder 
de esta manera atraer y fidelizar nuevos faculta�vos en Navarra. Que deje de “soltar 
�nta” y empiece a trabajar de verdad. 
   


